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  ГЛАВНОЕ .

Инженеры 
человеческих душ

17 сентября 1932 года 
постановлением Пре-
зидиума ЦИК СССР по 
инициативе М. Горького 
основан Литинститут.

Современное название институт получил в 
1936 году. В Литинституте преподавали известные 
писатели и ученые: Н. Асеев, К. Федин, К. Паустов-
ский, М. Светлов, С. Городецкий, Л. Ошанин и 
др., учились В. Астафьев, М. Алигер, Ч. Айтматов, 
Е. Долматовский, Н. Рубцов, М. Матусовский, К. 
Симонов, А. Чаковский и многие другие.

Система обучения предусматривает изуче-
ние курсов гуманитарных и общественных 
дисциплин, занятия в творческих семинарах.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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  ДАТА .
Что такое осень? Это праздник3 .  

  
  
 «К 
  »

Имена наших земляков золотыми строчками 
вписаны в историю мировой космонавтики. В 
их числе космонавты Герман Титов и Василий 
Лазарев, водитель лунохода Андрей Калини-
ченко, испытатель скафандров Федор Богданов, 
создатель навигационной системы спутников 
ГЛОНАСС Виктор Галазин и многие другие.

В минувшие выходные 
Рубцовск  отметил 
127-летие своего суще-
ствования на карте Ал-
тайского края. 

В 1892 году отставной солдат 
из Самарской губернии Ми-
хаил Рубцов и еще несколько 
семей переселенцев обосно-
вались на левом берегу Алея 
и положили начало истории 
нынешнего Рубцовска.

Традиционно День города 
начинается с торжественного 
митинга у памятника осно-
вателю на одноименном про-
спекте. В этом году праздник 
открылся не официальными 
речами, а новой акцией «Поса-
ди семейное дерево», инициа-
тором которой стал местный 
предприниматель Самвел 
Оганесян при поддержке го-
родского благотворительного 
фонда «Развитие». На проспекте 
Рубцовском решено высадить 
рябиновую аллею и привлечь 
к этому благородному делу се-
мьи горожан. Начало акции 
положила семья главы города: 
Дмитрий и Людмила Фельдман 
посадили первое деревце.

Также впервые в этом году 
организовали шествие моло-
дежи: студентов, школьников, 
творческих и спортивных кол-
лективов. Колонны прошли по 
городу с воздушными шарами, 
чтобы в назначенное время 

прибыть на площадь им. Ле-
нина и дать старт празднику, 
на который собрались сотни 
рубцовчан.

Краевых и муниципальных 
наград удостоился ряд горо-
жан, отличившихся в разных 
областях деятельности. Ленту 
почетного гражданина Рубцов-
ска повязали заведующей ци-
тогистологической лаборато-
рией онкодиспансера Тамаре 
Родионовой.

На центральной площади 
города развернулась ярмарка 
товаров местных производи-
телей. У картинной галереи 
расположился «Город масте-
ров», где рубцовские умельцы 

представили уникальные из-
делия, изготовленные своими 
руками. Ими не только любо-
вались, но и охотно покупали.

У желающих была возмож-
ность привиться от гриппа в 
мобильном пункте здоровья, 
который предоставила Цен-
тральная районная больница.

Собравшимся не давали ску-
чать вокальные и танцеваль-
ные коллективы Рубцовска, 
а также гости из Рубцовского 
и Змеиногорского районов. 
Все происходящее на сцене и 
около нее демонстрировалось 
в режиме онлайн на большом 
экране и было видно даже из 
дальних рядов.

Вечерняя молодежная про-
грамма, великолепный фей-
ерверк… Этим завершились 
основные торжества. Одна-
ко праздник продолжился 
и на следующий день, когда 
эстафету приняли площад-
ки в микрорайонах Рубцов-
ска. На каждой – своя про-
грамма.

Еще один День города ушел 
в историю. Нужно сказать, что 
и без статуса юбилейного под-
готовили его так, чтобы пора-
довать всех. Организаторы и 
участники выложились на все 
100. Даже на 127.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ

 (фото автора)
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Ветер южный, 5-10 м/с, 
местами порывы до 18 м/с.

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, ночью 3-8 м/с, 
местами порывы до 13 м/с, 
днём 5-10 м/с, местами 
порывы до 18 м/с.

18 сентября

19 сентября

13 сентября ввели в эксплуатацию 
электросетевой комплекс «Сибир-
ская монета» в Алтайском районе. 
Пусковая кнопка была установлена 
в центре управления сетями Алтай-
ского филиала «Россети Сибирь».У   

В торжественной церемонии приняли 
участие губернатор края Виктор Томенко и 
генеральный директор «Россети Сибирь» Павел 
Акилин. Видеотрансляцию запуска энергообъ-
ектов можно было наблюдать в прямом эфире.

Напомним, строительство подстанции 
напряжением 110/10 киловольт (кВ) и воздуш-
ной линии электропередачи 110 кВ протя-
женностью более четырех километров велось 
15 месяцев. Стоимость проекта превысила 
542 млн рублей. На подстанции установле-
ны два трансформатора, изготовленные из 
высокотехнологичных материалов, каждый 
из которых весит около 50 тонн. Всё силовое 
оборудование отечественного производства.

Новая электросетевая инфраструктура не 
только позволит повысить качество энерго-
снабжения, но и создаст условия для стро-
ительства и подключения новых объектов 
в игорной зоне. С момента создания на ее 
развитие было направлено около 1,1 млрд 
рублей внебюджетных инвестиций и более 
750 млн рублей из краевой казны.

– С запуском современных, высокотехно-
логичных энергообъектов у нас открываются 

перспективы для развития игорной зоны, в 
том числе в части привлечения новых инве-
сторов, – сказал Виктор Томенко. – Реализация 
проекта дает возможность для устойчивой 
работы «Сибирской монеты». Все объекты там 
сегодня работают по временной схеме, с опре-
деленными издержками. Работа по нормаль-
ной проектной схеме позволяет значительно 
улучшить условия для строительства новых 
объектов, дает возможность на годы и даже де-
сятилетия вперед гарантировать обеспечение 
электроэнергией хозяйствующих субъектов.Н  

Сегодня в «Сибирской монете» посетителей 
принимает единственное игорное заведе-
ние Altai Palace, которое ни в чем не уступает 
множеству лучших казино мира. С запуском 
электросетевого комплекса внимание к игор-
ной зоне обострится. Оно уже есть. На днях 

на краевом инвестиционном совете рассма-
тривали предложение еще одного инвестора 
о предоставлении участка земли для строи-
тельства нового игорного комплекса: казино, 
гостиницы и сопутствующих объектов.

– В конечном итоге реализация этого про-
екта позволит как минимум вдвое увеличить 
количество принимаемых гостей в игор-
ной зоне, – отметил глава региона. – Пред-
варительная стоимость открытия нового 
развлекательного комплекса оценивается 
в 3,5 миллиарда рублей. Только на первом 
этапе – в следующем году – планируется 
создать 100 новых рабочих мест. Я думаю, 
инвесторы будут приходить. Места в Алтай-
ском районе благодатные, интересные для 
большого бизнеса, который умеет и знает 
толк в организации отдыха и развлечений.

Виктор Томенко напомнил, что в про-
шлом году игорную зону посетили почти 
140 тысяч гостей. Уже создано 350 рабочих 

мест, налоговые отчисления превысили 200 
миллионов рублей. По словам главы региона, 
Алтайский край продолжит своё участие в 
обеспечении дальнейшего развития «Си-
бирской монеты». В нее вложено уже около 
двух миллиардов рублей. Примерно 40% – это 
средства краевого бюджета, которые как раз 
были выделены на строительство дороги 
и обеспечение инфраструктуры. Частные 
инвестиции составляют более 1100 млн руб.З   

Электросетевой комплекс «Сибирская 
монета» стал уже третьим крупным про-
ектом алтайских энергетиков, который 
реализовали в крае для развития внутрен-
него и въездного туризма. В 2015 году был 
построен самый крупный за последние 20 
лет комплекс «Бирюзовая Катунь». В 2019 году 
сданы в эксплуатацию подстанция и линия 
электропередачи для энергоснабжения ту-
ристического субкластера «Белокуриха-2».

Генеральный директор «Россети Сибирь» 
Павел Акилин отметил профессионализм 
подрядчика, который, несмотря на серьез-
ные трудности, закончил работы. Во время 
проектирования специалисты не учли реку, 
поэтому через нее пришлось строить мост. 
По словам директора Алтайского филиала 
«Россети Сибирь», 15 месяцев – это очень хо-
роший срок, чтобы успеть построить такой 
мощный энергетический комплекс.

Вадим КУЛЕШОВ,
Ольга ТАРАСОВА (инфографика)

На строительстве электросетевого комплекса работали более 50 человек.
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В Рубцовске в День города пели, плясали и сажали деревья.

На передовых рубежах науки
Разработки Алтайского биофармацевтического класте-

ра вчера были представлены на обсуждение экспертам 
на представительном форуме «Биотехмед» в Геленджике.

Среди 1500 гостей из 80 регионов Российской Федерации 
и 18 стран представители вузов Алтайского края, НИИ, пред-
приятий – участников биофармацевтического кластера, 
органов исполнительной власти региона.

Форум «Биотехмед» – главная площадка по обсуждению 
актуальных вопросов биомедицинской отрасли, вопросов 
реализации национального проекта «Здравоохранение», 
диалога государства и бизнеса.

Рабочий, собирайся на форум
В Алтайском крае принимают заявки на участие в Фо-

руме рабочей молодежи от молодых людей от 18 до 35 лет. 
Он пройдет в Барнауле 24 – 25 сентября.

Форум поспособствует популяризации рабочих профессий 
и технических специальностей среди молодежи. В программе 
– образовательные и дискуссионные площадки, выступления 
и мастер-классы экспертов и гостей форума. Для участников 
организуют экскурсии на предприятия. Также в рамках 
форума состоится региональный этап конкурса лучших 
практик профессионального самоопределения молодежи 
«Премия Траектория».

Чтобы стать участником, нужно по 18 сентября зарегистри-
роваться в автоматизированной информационной системе 
«Молодежь России» и подать заявку через личный кабинет на 
мероприятие «Форум рабочей молодежи в Алтайском крае».

Семь раз отмерь, 
один раз отрежь

В Алтайском крае за пять лет в три раза сократили срок 
кадастрового учета. Это стало возможным благодаря вне-
дрению электронных сервисов и развитию различных 
форм межведомственного взаимодействия.

Согласно закону «О государственной регистрации не-
движимости» постановка на такой учет осуществляется 
в течение пяти рабочих дней с даты приема документов 
органом регистрации прав и семи рабочих дней с момента 
приема документов МФЦ. Всего, по данным на 1 сентября, 
на территории Алтайского края в Едином государственном 
реестре недвижимости (ЕГРН) учтено более двух с половиной 
миллионов объектов недвижимости.

Олег АНТОНОВ

В «Индустриальном» 
посеяли овощи

16 сентября стало известно, что новосибирский аренда-
тор тепличного комбината «Индустриальный» приступил 
к посеву овощей.

Компания «Тепличный комбинат «Толмачевский» вы-
садила рассаду на первых двух гектарах площадей. В бли-
жайшее время засеют еще два гектара. А до Нового года по 
производственному плану будут засеяны 10 га теплиц «Ин-
дустриального».

Алексей БОРИСОВ 
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О
Виктор Томенко прибыл в Ал-

тайский край 1 июня 2018 года. 30 
мая президент Владимир Путин 
назначил его временно исполня-
ющим обязанности губернатора, 
и спустя два дня Виктор Петрович, 
до этого руководивший Прави-
тельством Красноярского края, 
прилетел знакомиться с регионом.

Жители Алтая сразу столкну-
лись с новым типом руководителя: 
молодой, разбирающийся в эко-
номических вопросах, с опытом 
работы на гигантском Норильском 
металлургическом комбинате и в 
огромном богатом субъекте Феде-
рации, который с первых шагов 
зарекомендовал себя как откры-
тый человек. Этому способство-
вало и то, что врио губернатора 
нужно было в короткий срок – к 
сентябрю – помимо основной ра-
боты участвовать в предвыборной 
кампании, то есть донести свою 
программу развития края до из-
бирателей.

Он объездил почти весь край, 
встречался с простыми жителями, 
предпринимателями, общался с 
политическими элитами, лидера-
ми общественного мнения, чтобы 
рассказать, каким он видит общее 
для нас всех, а значит, и для себя, 
как губернатора, будущее Алтай-
ского края.

В предвыборной программе 
были прописаны те позиции, ко-
торые как раз и ожидали от нового 

руководства различные слои об-
щества: основные направления 
развития промышленности и ее 
перезагрузка, аграрного сектора 
и его экспортная стратегия, до-
рожного строительства, благоу-
стройства, образования и меди-
цины. И главное, чего ждали от 
Томенко, – это рост заработных 
плат, достойные условия труда и 
создание комфортной среды для 
жизни, особенно в селах.

В общем, большие надежды 
высказывались на то, что ситу-
ацию с экономикой края новый 
руководитель, выходец из очень 
масштабной коммерческой струк-
туры «Норникель», где он до своей 
работы в Правительстве Краснояр-
ского края руководил Норильским 
металлургическим комбинатом, 
сумеет переломить в лучшую сто-
рону. Например, предприниматель-
ское сообщество видело в Томенко 
человека, знающего бизнес, а пото-
му способного понять их проблемы 
и помочь с начинаниями.

А вот чего хотели от нового 
губернатора алтайские промыш-
ленники, чью позицию в августе 
прошлого года на конгрессе му-
ниципальных образований, где 
кандидат в губернаторы Виктор 
Томенко озвучил свою программу, 
озвучил председатель правления 
Союза промышленников края Вик-
тор Герман:

– Главная задача для региональ-
ной власти – это создание усло-
вий для дальнейшего развития 

промышленного сектора, роста 
производительности труда, про-
движение алтайской продукции 
на внешние рынки. Все это есть 
в программе. Например, закре-
плен минимальный показатель 
прироста промышленного произ-
водства, которого нужно добить-
ся в ближайшие пять лет, – не 
менее 12%.

Эти ожидания улучшения жиз-
ни, а также то, как врио губерна-
тора объяснял, что будет делать 
и что уже делает с июня по сен-
тябрь, и позволили ему победить 
на выборах.Р

В начале лета-2018 в крае из-за 
погодных условий сложилась чрез-
вычайная ситуация в главной для 
нашего аграрного края отрасли – 
сельском хозяйстве. Губернатору 
пришлось с головой окунуться в 
проблемы с посевной: во многих 
местах из-за раскисшей почвы тех-
ника не могла выйти в поле. Затем 
проявились и сложности с подго-
товкой к зиме в отдельных муни-
ципалитетах и т. п. проблемы, как 
обычные для нашего региона, так 
и общероссийские, которые нужно 
было решать с первых же дней.

Повышение уровня заработной 
платы было и первым вызовом, и 
главным наказом избирателей. 
Врио губернатора еще в самом на-
чале отметил, что намерен рабо-
тать над ростом доходов населения. 
Однако как прагматик-экономист 
сразу же честно сказал, что резких 
скачков в этом вопросе не стоит 
ожидать, но будет постепенный 
рост, чтобы к 2024 году она увели-
чилась на 60%.

Параллельно с этим надо было 
решать и кадровые вопросы – стро-
ить новую команду. На вызовы, 
которые выдвигали новому ру-
ководителю реалии Алтайского 

края, должны были отвечать люди, 
способные это делать.П

Будучи временно исполняющим 
обязанности губернатора, Виктор 
Томенко не стал сразу менять струк-
туру и состав правительства. Новому 
человеку на новой территории пред-
стояло изучить кадры, их функци-
онал и их возможности к работе в 
новых условиях.

Новый состав и структура испол-
нительного органа были представле-
ны в конце осени, через пару месяцев 
после инаугурации. Но персоналии в 
правительстве обновлялись и после 
этого представления.

Главой правительства стал сам 
глава региона. На момент обнародо-
вания структуры выяснилось, что 
вместо восьми замов их будет девять, 
а вместо 10 министров – 13. Этого 
требовало, например, приведение 
структуры в соответствие со струк-
турой Правительства РФ.

Ожидаемой наблюдателями сме-
ны кадрового состава на «варягов», 
по сути, не произошло. Сам Виктор 
Томенко признавался, что особо же-
лающих в очереди не стоит, надо про-
двигать имеющиеся кадры. Лишь 
немногие посты заняли приезжие 
люди – из Красноярска или Москвы. 
Большинство же мест в команде 
председателя правительства края 
заняли местные – как уже проявив-
шие себя на государственной службе, 
так и «свежая кровь» – некоторые ми-
нистерства и управления возглавили 
представители науки, экономисты, 
люди из соответствующих отраслей. 
Состав правительства обновился 
больше чем наполовину.П

В работе Виктора Томенко с кра-
евым Законодательным Собранием 
обозначилось конструктивное вза-

имодействие, появился баланс сил, 
ранее давший заметный крен в поль-
зу исполнительной. У законодателей 
появилось больше возможностей для 
инициатив, усилилась роль каждого 
депутата. Перед назначениями новых 
членов правительства с депутата-
ми обсуждалась структура. Также 
депутаты получили возможность 
влиять на план приватизации крае-
вого имущества и давать заключения 
по региональным госпрограммам.

Оппозиция в краевом парламенте 
также стала больше выдвигать новых 
идей, к ней прислушиваются, с ней 
общаются.

Кроме того, представителей пра-
вительства нередко можно встре-
тить на круглых столах, семинарах 
и прочих подобных акциях, посвя-
щенных той или иной проблеме, 
которые проводят общественные 
организации, являющиеся лидерами 
мнений. Это касается и вопросов бла-
гоустройства, градостроительства, 
каких-то общественных инициатив. 
При этом власти не только участвуют 
в таких дискуссиях, но и сами устра-
ивают подобные обсуждения или 
привлекают к ним муниципальных 
руководителей.

В Барнауле, например, уже стало 
практикой, когда инициативные 
группы из числа партий, Народно-
го фронта или даже объединений 
граждан в популярных пабликах в 
социальных сетях совместно с кра-
евыми и городскими чиновниками 
обсуждают наболевшие вопросы. 
Например, будущее парков или ре-
монт дорог и общественных терри-
торий, а также инспектируют ход 
таких работ.

В руководстве муниципалитетов 
за время работы Виктора Томенко не 
произошло так много перестановок, 
как в правительстве. Однако к кон-
цу первого года его губернаторства 
ушли в отставку мэры двух городов 
– глава Барнаула Сергей Дугин и гла-
ва Заринска Иван Терешкин. Смена 

руководителей прошла спокойно, без 
нагнетания страстей, по-деловому. В 
Камне-на-Оби весной 2019 года была 
предпринята ранее небывалая для 
края форма реагирования на нако-
пившиеся за много лет системные 
проблемы в управлении городским 
хозяйством. Виктор Томенко выехал 
на место со всем правительством, 
где было проведено специальное 
совещание.

Сам губернатор провел в Камен-
ском ДК большую встречу с насе-
лением, после чего дал поручения 
руководителям министерств и ве-
домств по исправлению ситуации 
в благоустройстве, ЖКХ, дорожном 
хозяйстве, образовании, медицине 
и о привлечении инвестиций в эко-
номику этого города.

Тут надо сказать, что Виктор То-
менко весьма щепетильно относится 
к подобного рода мероприятиям, 
и не только к их подготовке, но и к 
результатам. В правительстве расска-
зывают, что он практически ежене-
дельно спрашивает с министров о 
ходе работ на обещанных каменцам 
объектах. Как результат, в Камне 
даже не ремонтируют, а буквально 
восстанавливают одну из главных 
дорог города – ул. Пушкина,  на днях 
приобретено судно на воздушной по-
душке для налаживания переправы 
для жителей правобережных сел 
Каменского района, ведутся работы 
на набережной, обновляется парк 
пассажирских автобусов.О

Продемонстрированная Викто-
ром Томенко на выборах откры-
тость в общении с народом была 
транслирована и в правительство. 
Члены новой команды стали чаще 
общаться с журналистами, многие 
завели аккаунты в социальных се-
тях и не только приходят на встре-
чи с общественниками, но и много 
ездят по краю – на предприятия, 

в организации, выезжают на про-
блемные участки.

Губернатор ста л медийной 
персоной, регулярно встречаясь 
с местной и федеральной прессой: 
СМИ работают на различных засе-
даниях, сопровождают главу края 
в рабочих поездках. Также Вик-
тор Томенко комментирует те или 
иные решения властей, включая 
непопулярные.

Он не боится признавать ошиб-
ки властей, когда его подчинен-
ными готовятся несправедливые 
решения, например о закрытии 11 
домов престарелых, или появляют-
ся неосторожные высказывания 
чиновников, остро воспринима-
емые обществом.

В общении с простыми людьми 
Томенко не закрывается, а, наобо-
рот, говорит открыто и с теми, кто 
чем-то недоволен. Встречающие 
его на праздниках, соревнованиях 
или в тех же рабочих поездках или 
на пробежке по «Трассе здоровья» 
жители края часто фотографиру-
ются вместе с главой края.

А заведенный им в декабре 2018 
года аккаунт в Instagram стал еще 
одной площадкой для общения с 
населением края. В этой соцсети 
сам губернатор не успевает отве-
чать на посты граждан (за редким 
исключением), которые засыпают 
его публикации просьбами, сооб-
ражениями, вопросами. Однако это 
хороший канал для сбора мнений 
простых людей и для реагирования 
на озвученные проблемы. Пред-
ставители ведомств, к ведению 
которых относятся те или иные 
комментарии в Instagram губер-
натора, оперативно реагируют на 
возникшие вопросы. Тут же под 
постом Виктора Томенко идут отве-
ты, а по части из них впоследствии 
губернатор дает поручения или 
даже выезжает на место сам.

О том, чего удалось достичь за год 
команде губернатора, см. 3 стр.

Год с губернатором Томенко

Сегодня исполнился ровно год, как Виктор Томенко всту-
пил в должность губернатора Алтайского края. 17 сен-
тября 2018 года в Молодежном театре на церемонии 
инаугурации Виктор Петрович принес присягу, получил 
удостоверение и официально стал главой региона. Что 
изменилось за прошедший год в крае, с чем губернатору 
пришлось столкнуться на новом месте, что получилось 
у его команды, а что пока нет – читайте в обзоре «Ал-
тайской правды».
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– Весьма важным решением губернатора 
стало введение режима чрезвычайной ситуа-
ции в начале лета прошлого года. Все помнят, 
что в посевную 2018 года была аномальная 
погода – много осадков и холодно. Режим 
ЧС позволил грамотно организовать работу 
сельхозтоваропроизводителям с банками, 
снабженческими организациями, – расска-
зывает краевой министр сельского хозяйства 
Александр Чеботаев.

Из этого испытания природой край вышел 
с валовым сбором зерна свыше 5 млн т. В сель-
ском хозяйстве была достигнута рекордная 
урожайность за последние 46 лет. По сбору 
зерна Алтайский край обосновался на чет-
вёртом месте после Краснодарского края, 
Ростовской области, Ставрополья. 2019 год 
тоже обещает хорошие урожаи.

В аграрную отрасль были привлечены 
крупные инвесторы. Так, в конце 2018 года 
АО «Алтайский бройлер» было приобре-
тено новым собственником ПАО «Группа 
Черкизово». На предприятии проведена мо-
дернизация завода по убою и переработке 
мяса птицы, сумма инвестиций составила 
240 млн рублей. Планируют строительство 
двух новых площадок откорма, что позволит 
увеличить объем производства мяса птицы 
почти наполовину, до 116 тыс. т. Инвестиции 
в проект оцениваются на сумму 3,4 млрд 
рублей. В планах у предприятия строитель-
ство крупного свиноводческого комплекса.

Также в Алтайском крае реализуется круп-
ный инвестиционный проект по строитель-

ству в Тальменском районе животноводче-
ского комплекса «ЭкоНива-Алтай» на 6 тыс. 
коров. Проектная мощность комплекса – 55,8 
тыс. тонн молока в год. Инвестиции в проект 
оцениваются на сумму 3,5 млрд рублей.

Государственную поддержку в этом году 
получили более 2000 аграриев, более 700 
селян (на улучшение жилищных условий), а 
также несколько десятков районных и сель-
ских администраций на развитие инфра-
структуры.

Однако при всех успехах отрасли все еще 
остро стоит вопрос с транспортировкой 
продукции сельского хозяйства за пределы 
региона. Удаленность края от портов посто-
янно играет на понижение цен на сырье. 
Минсельхоз работает над этой проблемой, 
но многое зависит от федеральных властей.

За прошедшее с сентября прошлого года 
время в крае модернизировались предприя-

тия перерабатывающей промышленности: 
Барнаульский молочный комбинат, «Алтай-
ская Бурёнка», «Троицкий сыродел», Киприн-
ский молочный завод, «Алейскзернопродукт», 
«Алтайская крупа», Третьяковский элеватор, 
Бочкаревский пивоваренный завод, Барна-
ульский пивоваренный завод, Черемновский 
сахарный завод, ИП Шустова и другие.

Совместная работа сельхозпроизводителей 
и переработчиков края – это большой задел 
для реализации проекта «Экспорт продук-
ции АПК», по которому должно произойти 
увеличение объемов экспорта продукции к 
2024 году в 2,7 раза – до $501 млн.

Для сравнения, за первое полугодие 2019 
года экспорт продукции АПК из края соста-
вил $127,8 млн (за аналогичный период про-
шлого года было $88 млн). Сегодня продукция 
АПК Алтайского края поставляется в 138 
государств мира.

Вклад промышленников и пред-
принимателей в социально-эконо-
мическое развитие края в первую 
очередь состоит в создании рабочих 
мест за счет открытия новых пред-
приятий или увеличения мощностей 
уже работающих. Так, в 2018 году в 
регионе было создано 14,8 тыс. рабо-
чих мест. А за первое полугодие 2019 
года – 7 тысяч (это на 12,6% больше, 
чем за аналогичный период прошлого 
года). Так, за первые шесть месяцев 
2019 года наибольший рост новых 
рабочих мест был зафиксирован:

•  2,1 тыс. – на предприятиях оп-
товой и розничной торговли;

•  1,3 тыс. – на предприятиях сель-
ского и лесного хозяйства;

•  800 – на обрабатывающих про-
изводствах.

Среди лидеров по организации но-
вых рабочих мест «Алтайвитамины», 
торговые сети «Новэкс» и «Магнит», 
«Брюкке-Агро», «Эко-Продукт», «Барна-
ульский пищевик», «Алттранс», завод 
мехпрессов, ФНПЦ «Алтай».

Наиболее знаковыми открытиями 
в производственной сфере края в 
этом году стали:

•  запуск на новоалтайском пред-
приятии «Алтайвагон» нового участка 
машин термической резки MESSER 
Multitherm 2600;

•  открытие Павловского ДОКа 
предприятия «Алтайлес» по произ-
водству плит MDF и HDF, куда инве-
стировано 6 млрд рублей. На заводе 
открыты новые рабочие места для 
более 200 человек;

•  открытие производственного 
комплекса по выпуску лекарственных 
средств на предприятии «Эвалар» в 
Бийске – 300 вакансий;

•  планируется открытие нового 
завода по производству изделий из 

кожи фирмы «Русская кожа Алтай» 
в Заринске, создается 144 рабочих 
места.

С сентября 2018 года по настоящее 
время сфера потребительского рынка 
региона пополнилась 266 торговыми 
объектами, из них 89 объектов – в 
сельской местности.

В крае продолжается работа по ор-
ганизации технопарков. В Рубцовске 
объединением компаний «Алмаз» соз-
дается промышленный технопарк 
«Юг Алтая». Общая стоимость проекта 
около 600 млн рублей. Предполага-
ется создание к 2024 году 535 новых 
рабочих мест.

Притом что в крае продолжаются строительство 
новых и ремонт имеющихся школ, детских садов, 
больниц и ФАПов, в начале 2019 года губернато-
ром приняты решения еще и о дополнительном 
выделении из краевого бюджета средств на мате-
риально-техническое обеспечение учреждений 
социальной сферы. На обновление их материаль-
но-технической базы направлено 2,2 млрд рублей:

•  1 миллиард 100 миллионов рублей – на обнов-
ление парка автомобилей скорой и неотложной 
медицинской помощи, приобретение высокотех-
нологичного медицинского оборудования, капи-
тальный ремонт учреждений здравоохранения, 
в том числе детских поликлиник;

•  720 миллионов рублей – на приобретение 

компьютерной техники и кухонного оборудования 
для муниципальных школ, 40 школьных автобусов 
для муниципальных образований Алтайского 
края, спортивного инвентаря и оборудования для 
образовательных учреждений края;

•  173 миллиона рублей – на приобретение спор-
тивного инвентаря и оборудования для краевых и 
муниципальных спортивных школ, организацию 
и проведение спортивных мероприятий;

•  155 миллионов рублей – учреждениям куль-
туры на ремонт и приобретение оборудования;

•  95 миллионов рублей – учреждениям соци-
альной защиты региона на приобретение специа-
лизированного автотранспорта и ремонт зданий 
подведомственных учреждений.

В крае ведется большое строительство не только в жилищной сфере, но и в инфра-
структуре, промышленности, торговле, возводятся здания образовательных учреждений.

В 2019 году произошло важное изменение в работе в стройиндустрии – переход на 
проектное финансирование. Сегодня с участием средств граждан финансируется стро-
ительство 93 многоквартирных домов. Возобновлены после долгого простоя работы по 
реконструкции Государственного художественного музея в Барнауле и противотуберку-
лезного диспансера в Новоалтайске, завершено строительство многоквартирного жилого 
дома для работников социальной сферы в краевой столице и выходит на финальный этап 
строительство театра кукол «Сказка» в Барнауле.

Наконец решена проблема с дольщиками «Демидов парка», люди заселяются в свои 
квартиры. Проводится работа по недопущению банкротства ОАО «Цемент».

Построены 11 ФАПов, капитально отремонтированы 25 школ, больниц, Домов культуры.
По итогам семи месяцев 2019 года выполнено строительно-монтажных работ на 

28,5 млрд рублей, что на 8,8% больше, чем за аналогичный период 2018 года.
В ЖКХ в 2019 году на модернизацию объектов коммунальной инфраструктуры пла-

нируется направить 1,6 млрд рублей. На теплоснабжение направлено 556 млн рублей, 
на которые устанавливают 22 котельные, 112 котлоагрегатов и меняют больше 100 
км тепловых сетей. Также в этом году реконструируют 71 км водопроводных сетей 
и капитально отремонтируют 86 артезианских скважин. Стоимость этих работ – 546 
млн рублей.

Однако в крае существует проблема изношенности имущественного комплекса 
коммунальной инфраструктуры. 

Износ составляет более 60%, что влечет за собой сверхнормативные расходы то-
пливно-энергетических ресурсов. Также не до конца решен вопрос по установлению 
экономически обоснованных тарифов для организаций тепловодоснабжения и водо-
отведения.

Дороги
Дорожный фонд края в 2019 

году составил 12,116 млрд рублей 
(122,4% к 2018 году). Работы по ре-
монту и строительству дорог ведут-
ся в каждом районе края.

Будет восстановлено 20 мостов, по-
страдавших от паводка прошлого года.

Передача участка автодороги дли-
ной почти 400 км из Барнаула в Павло-
дар в федеральную собственность для 
увеличения объема привлекаемых 
средств на ее содержание и ремонт.

В 2018 году принято решение о 
реализации аналога приоритетного 
проекта «Безопасные и качественные 
дороги» на региональном уровне в 
Рубцовске. Ежегодное финансирова-
ние мероприятий программы, рас-
считанной до 2021 года, составляет 
порядка 100 млн рублей. В текущем 
году там запланированы работы по 
ремонту 4,29 км дорог на городских 
улицах и 14 км дорог регионального 
значения.

В Камне-на-Оби с этого года прово-
дятся беспрецедентные дорожные ра-
боты. Ведутся работы в Барнаульской 
и Бийской агломерациях, где из более 
чем 200 объектов сегодня ремонтиру-
ются 73 участка, а 128 участков дорог 
уже сданы в эксплуатацию.

Зарплата
Самый больной вопрос региона – заработная 

плата. В первом полугодии 2019-го среднемесячная 
заработная плата возросла на 8,8 % и составила 
26 580 рублей.

С 1 января в Алтайском крае МРОТ установлен 
выше федерального на 15% – 13 тыс. рублей.

– Главная проблема, озвученная губернатором, 
– борьба с бедностью, – прокомментировал весной 
отчет губернатора по итогам 2018 года спикер кра-
евого парламента Александр Романенко. – Отсюда 
идут все другие задачи, которые нужно решать и 
по экономике, и по социальной сфере. Основной 
посыл – хватит критиковать друг друга, нужно 
всем вместе заниматься дальнейшим социаль-
но-экономическим развитием края.

Если край будет удерживать темп роста зар-
платы 10 – 13% каждый год, то сможет добиться 
цифры 40 тыс. к 2024 году, сказал губернатор в 
интервью краевым СМИ. «Но даже существующие 
темпы роста не позволяют нам приблизиться к 
средним показателям по Сибири. И значит, нам 
нужно продолжать искать пути наращивать фон-
ды», – считает Виктор Томенко.

Поэтому летом 2019 года край вошел в число 13 
регионов, где с помощью кураторов из федераль-
ного правительства будет построена системная 
работа по борьбе с бедностью населения. За нашим 
регионом закреплен министр труда и соцзащиты 
России Максим Топилин. Сейчас край готовит 
предложения, которые рассмотрят в федераль-
ных структурах, чтобы выработать совместный 
план действий.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Черкизово». На предприятии проведена мо
дернизация завода по убою и переработке 
мяса птицы, сумма инвестиций составила 
240 млн рублей. Планируют строительство 
двух новых площадок откорма, что позволит
увеличить объем производства мяса птицы
почти наполовину, до 116 тыс. т. Инвестиции
в проект оцениваются на сумму 3,4 млрд 
рублей. В планах у предприятия строитель-
ство крупного свиноводческого комплекса.

Также в Алтайском крае реализуется круп-
ный инвестиционный проект по строитель-

торговые сети «Новэкс» и «Магнит», 
«Брюкке-Агро», «Эко-Продукт», «Барна-
ульский пищевик», «Алттранс», завод 
мехпрессов, ФНПЦ «Алтай».

Наиболее знаковыми открытиями 
в производственной сфере края в
этом году стали:
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  ПАНОРАМА .
Где «выстреливают» будущие звёзды

МНЕНИЕ
Виктор Яшкин, председатель совета директоров холдинговой компа-
нии «Барнаульский станкостроительный завод»:
– До сегодняшнего дня у нас не было места, где люди могли бы зани-
маться. Ездили в Новосибирск, в Кемерово, где есть небольшие стрел-
ковые комплексы. Мы убедились в том, что это нужное дело. В те дни, 
когда шла реконструкция, каждые выходные приезжало от 40 до 60 
человек, чтобы тренироваться. Я поражен, даже не думал, что так 
много людей любят стрелковый спорт.  МЕЖСЕЗОНКА 

Помогли Европе
В матчевой легкоатлетической 

встрече команд Европы и США, 
прошедшей в Минске, выступали 
сразу двое алтайских спортсме-
нов. Сергей Шубенков в своём за-
беге занял второе место, а Полина 
Миллер – седьмое.

Всего в сборную Старого Све-
та попало шесть россиян. Сергей 
Шубенков в беге на 110 метров с 
барьерами занял второе место с ре-
зультатом 13,39 секунды. Он усту-
пил лишь другому представителю 
Европы – Орландо Ортеге из Испа-
нии (13,21). Тройку лучших замкнул 
американец Фредди Криттенден 
(13,43). Будем надеяться, в Дохе, где 
27 сентября стартует чемпионат 
мира по лёгкой атлетике, Шубенко-
ву удастся окончательно преодолеть 
последствия июньской травмы и 
показать более близкий к личному 
рекорду (12,92) результат.

Ещё одна барнаульская спорт-
сменка – Полина Миллер финиши-
ровала седьмой в беге на 400 метров 
с результатом 52,79 секунды, прине-
ся в копилку европейской команды 
два очка. По итогам двухдневной 
борьбы в 37 видах программы евро-
пейские спортсмены набрали 724,5 
очка, американцы – 601,5.

Мировой парень
Алтайский пловец Роман Жда-

нов завоевал три золотые медали 
на чемпионате мира под эгидой 
Международного паралимпий-
ского комитета.

Соревнования проходили в 
Лондоне с 9 по 15 сентября. Все-
го за награды вело борьбу более 
600 пловцов из 60 стран. Сбор-
ная России была представлена 52 
спортсменами, из них 34 – с пора-
жением опорно-двигательного ап-
парата (ПОДА), 12 – с нарушением 
зрения и 6 – с нарушениями ин-
теллекта. Бийчанин Роман Жда-
нов, выступавший среди спорт-
сменов с ПОДА, одержал победы на 
100 и 200 метров вольным стилем, 
попутно обновив при этом мировые 
рекорды. Также ему не было рав-
ных на дистанции 150 метров ком-
плексным плаванием. Кроме того, 
воспитанник тренера Елены Соко-
ловой установил мировой рекорд 
в предварительном заплыве на 50 
метров на спине, однако в финале 
этой дисциплины довольствовался 
лишь бронзовой медалью. На счету 
Жданова также ещё три бронзовые 
медали.

В Лондоне отличились и другие 
бийские пловцы с ПОДА, которые 
также тренируются под руковод-
ством Елены Соколовой. Егор Ефро-
синин стал серебряным призёром 
на дистанции 100 метров брассом, 
Артур Кубасов завоевал «бронзу» в 
смешанной эстафете 4х50 м воль-
ным стилем, Юрий Лучкин фини-
шировал четвёртым на стометровке 
брассом.

Добавим, что чемпионы и сере-
бряные призеры получили право 
выступить на XVI Паралимпийских 
летних играх 2020 года в Токио.

Клюшки в бой!
Барнаульская команда «Дина-

мо-Алтай» провела свои первые 
матчи в новом сезоне первенства 
Высшей хоккейной лиги. Подо-
печные Александра Усачева 14 – 15 
сентября на выезде встречались 
с «Челнами» и обменялись побе-
дами.

Первый блин вышел комом: в 
стартовой игре сезона барнаульцы 
превзошли соперника по всем ста-
тистическим показателям, однако 
потерпели обидное поражение – 
2:4. На следующий день динамовцы 
продемонстрировали проделанную 
«работу над ошибками», в самом 
начале встречи забив шайбу. Во вто-
рой двадцатиминутке челнинцы 
сравняли счёт – 1:1.

Благодаря мастерству вратарей 
дело дошло до овертайма, а затем и 
до серии буллитов. Янцен, Жданов и 
Соболев реализовали свои выходы, 
в то время как хоккеисты «Челнов» 
только дважды заставили капитули-
ровать нашего Кирилла Волохина.

17 сентября команды скрестят 
клюшки в третий раз. Напомним, 
что в нынешнем сезоне участники 
первенства ВХЛ проводят в туре 
по три матча вместо двух, чтобы 
клубы получили возможность 
сэкономить на переездах.

Георгий МАНГАСАРЯН

  СОБЫТИЕ .
14 сентября в селе Шадрино 
Калманского района торже-
ственно открыли реконстру-
ированный спортивно-стрел-
ковый комплекс Барнаульского 
патронного завода. Его назва-
ли именем Михаила Тимофее-
вича Калашникова с согласия 
дочери прославленного ору-
жейника.О    

Испытательный полигон возник 
вместе с появлением в Алтайском крае 
патронного завода в годы войны, и 
с тех пор он является его структур-
ным подразделением, где уже много 
лет на территории общей площадью 
11 га проводятся приемо-сдаточные 
технологические испытания продук-
ции БПЗ.

Задача полигона сегодня не только 
проведение испытаний продукции 
предприятия, но и развитие стрел-
кового спорта в Алтайском крае, его 
популяризация среди населения. Этим 
направлением занимается дочернее 
юридическое лицо АО «ХК «БСЗ» – Стрел-
ково-стендовый комплекс «Алтайский 
стрелок» при поддержке Федерации 
практической стрельбы Алтайского 
края и Федерации практической стрель-
бы России.

В текущем году была проведена 
крупная реконструкция полигона. 
И теперь его инфраструктура соот-
ветствует всем современным тре-
бованиям стрелкового комплекса и 
позволяет проводить соревнования 
в классе «Карабин».Ш  

– Этот полигон является уникальным 
в своем роде, – говорит руководитель 
дирекции по специальным проектам 
Федерации практической стрельбы 
России Анастасия Черненко. – Стрель-
бище при строительстве абсолютно оп-
тимально вписано в ландшафт. Сейчас 
здесь порядка шести галерей, в которых 
можно стрелять из разных видов оружия 
– ружей, карабинов, пистолетов. Даль-
ность дистанции – от 50 до 600 метров. 
Как раз дистанция 600 метров является 
достаточно редкой для России, факти-

чески уникальной. Действительно, в 
Сибири уже сейчас большое количество 
стрелков, занимающих призовые ме-
ста на международных соревнованиях. 
Практика показывает, что с появлением 
стрелковых объектов вокруг них начи-
нает формироваться стрелковое сооб-
щество и появляются новые чемпионы. 
Поэтому я надеюсь, что с появлением 
этого объекта мы получим новых звезд 
стрелкового спорта, которые засияют и 
на международной арене.

К открытию полигона организато-
ры приурочили проведение открытого 
чемпионата Сибирского федерального 
округа по стрельбе из карабина, в кото-
ром участвуют более 80 спортсменов из 
18 регионов России, а также пять пред-
ставителей Монголии.Д  ̈   

Стрелков поздравил губернатор 
Виктор Томенко:

– Так получилось, что Михаил Ти-
мофеевич лишь небольшую часть жиз-
ни провел в Алтайском крае, но здесь 
происходило его становление. Отсюда 

берутся корни его невероятного и до 
сих пор непостижимого таланта, его 
преданности своей земле и своей роди-
не, которую он пронес через всю свою 
долгую жизнь. Михаил Калашников 
по праву считается нашим, родным. 
Он снискал заслуженное уважение 
и признание у миллионов россиян, 
когда-то и жителей советской стра-
ны, – сказал губернатор. – Сегодня мы 
открываем спортивно-стрелковый 
комплекс имени нашего юбиляра. 
Действительно, все, что связано с 

оружием, требует четкости, порядка, 
дисциплины и определенной красо-
ты. Здесь, в стрелковом комплексе, 
состоялись очень серьезные преоб-
разования, ему присвоено имя Ми-
хаила Тимофеевича Калашникова. 
Еще раз поздравляю с этим событием, 
выражаю благодарность за создание 
комплекса и подготовку соревнований, 
которые, я убежден, будут интерес-
ными и насыщенными.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Барнаульский «АлтайБаскет» провёл товарищеские матчи против 
красноярского «Енисея-2», в которых выглядел на голову сильнее 
соперника. Однако сможет ли клуб ответить на вызовы, которые 
стоят перед ним в новом сезоне? Пока неясно.П -

В рамках предсезонки обновлённый 
коллектив Бориса Соколовского сыграл уже 
шесть матчей и успел наработать некоторые 
взаимодействия. После увлекательных спар-
рингов с «Новосибирском», в которых барна-
ульцы хоть и проиграли, но вполне достойно 
сражались с выступающим в лиге рангом 
выше соперником, пришёл черёд проверить 
силы с менее серьёзными конкурентами. 13 
и 14 сентября «АлтайБаскет» экзаменовал 
«Енисей-2» из Красноярска, а вчера вечером, 
когда номер уже был подписан в печать, спар-
ринг-партнёром стал иркутский «Иркут».

Из последних изменений в клубе можно 
отметить появление на тренерском мостике 
рядом с заслуженным тренером России 
Борисом Соколовским Виталия Тельмина, 
ставшего его ассистентом после ухода Евге-
ния Горева в «Иркут». Этот молодой баскет-
болист пару лет назад признавался одним 
из лучших игроков чемпионата Алтайского 

края, был на просмотре в «АлтайБаскете», 
но не сумел попасть в команду.

В первой встрече с молодёжью «Енисея» 
нашим баскетболистам не составило труда 
обыграть красноярскую команду. Всё-таки 
барнаульский коллектив опытнее, мужчины 
повзрослее, а большинство соперников с бере-
гов Енисея лишь недавно отметили совершен-
нолетие. В стартовом игровом отрезке местные 
баскетболисты сразу же взяли инициативу в 
свои руки и пошли в атаку. Первая четверть 
завершилась со счётом 21:15 в пользу хозяев 
паркета – неплохой задел для начала матча.

После короткой передышки подопечные 
Соколовского продолжили доминировать 
на площадке. На фоне юных красноярцев 
наши выглядели гораздо атлетичнее и 
мощнее. Особенно усердствовали новые 
центровые клуба, которые пришли в 
команду этим летом, – Владислав Захарке-
вич (его рост – 205 см) и Валерий Алексе-
ев (210 сантиметров). Привычно высокий 
уровень демонстрировал ключевой игрок 

Дмитрий Злобин, который буквально летал 
по площадке и вёл за собой партнеров.П  

Начиная со второй четверти Борис Со-
коловский стал проверять резерв, бросая в 
бой молодых баскетболистов. Так, в составе 
«АлтайБаскета» дебютировал 16-летний Па-
вел Колмаков – племянник тренера Сергея 
Колмакова. Забегая вперёд, отметим, что за 
минуту до окончания встречи он набрал свои 
первые два очка во взрослом баскетболе, 
сорвав порцию аплодисментов зрителей.

В итоге хозяева выиграли 72:53, пре-
взойдя соперников буквально по всем 
показателям, а особенно по подборам (43 
против 18). И это вполне объяснимо: пар-
ни из «Енисея» ещё попросту не имеют в 
своём арсенале бигменов.

Второй матч получился более упорным, 
однако результат остался практически не-
изменным – 68:59 в пользу «АлтайБаскета». 
Переломный момент случился в третьей 
четверти, когда преимущество алтайской 
команды стало двузначным. Как и накануне, 
свою роль сыграло превосходство наших 
парней в габаритах, позволившее в два раза 
опередить соперника по подборам – 63 про-
тив 31.

«Несмотря на то, что к нам приехала мо-
лодёжная команда, в любом случае для нас 
спарринг с внешним соперником всегда 
более полезен, чем двусторонний матч, – 
отметил Борис Соколовский. – Понятно, 
что ребята из «Енисея-2» уступают нашим 
игрокам по росто-весовым показателям. Но 
это очень динамичная команда, поэтому 
нам за ними пришлось побегать. Повлияло 
и то, что в сборную Беларуси по баскетболу 
3х3 был вызван наш основной разыгрыва-
ющий Валентин Назаров, который сыграет 
в Лиге наций. Надеемся, что ко второму 
матчу с «Иркутом» он уже вернётся и уси-
лит команду».У  

Судя по увиденному в противостоя-
ниях с «Новосибирском» и «Енисеем-2», 

алтайский клуб сегодня располагает более 
качественным подбором игроков с воз-
можностью равноценных замен, чего не 
было в прошлом сезоне. Если последние 
два года барнаульцы «вывозили» лишь на 
индивидуальном мастерстве отдельных 
лидеров, от чего нападение становилось 
чересчур однобоким и предсказуемым, 
то в нынешних товарищеских встречах 
зрители увидели полноценную команду 
на паркете.

С прошлого сезона остались почти 
все определяющие игру баскетболисты. 
На смену ушедшим руководство клуба 
не стало приглашать опытных бойцов, 
мигрирующих из команды в команду, 
а сделало ставку на перспективную мо-
лодёжь, которой Соколовский должен 
помочь раскрыться. Пока особенно выде-
ляется передняя линия «АлтайБаскета». 
Возможно, у барнаульцев наконец-то будет 
чем ответить соперникам, любящим по-
топтаться в чужой трёхсекундной зоне. 
В играх с дублёрами «Енисея» центровые 
проявили себя во всей красе, особенно 
вышеупомянутые Захаркевич (18 очков в 
первой игре и 11 – во второй) и Алексеев, 
принёсший в копилку клуба по 13 очков 
в каждом матче.

Однако соперники нашей команды по 
Суперлиге-2 тоже не дремлют, почти все 
команды укрепили состав, от каждого 
требуется серьезный результат. Особен-
но выделяются магнитогорское «Динамо» 
и «Тамбов», собравшие под свои знамёна 
весьма сильных игроков. Ответы на многие 
вопросы о готовности «АлтайБаскета» к 
сезону должны дать товарищеские матчи с 
«Иркутом» (завтра, 18 сентября, в «Победе» 
состоится вторая игра, начало в 19.30), а 
также участие в квалификационном ра-
унде Кубка России, который через неделю 
стартует в Магнитогорске. Помимо нашей 
команды за путёвку в следующую стадию 
турнира с 25 по 29 сентября будут бороться 
местное «Динамо», «Иркут», тобольский 
«Нефтехимик», «Чебоксарские Ястребы» 
и «Енисей-2».

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Юрий ТКАЛИЧ (фото)

Выше, сильнее, быстрее

600 метров – максимальная дистанция стрельбы на полигоне. Виктор Яшкин.

Показательное выступление  курсантов.
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Спортивные 
выходные

В предстоящий уик-энд ожидается 
целый ряд зрелищных спортивных 
состязаний, самые заметные из кото-
рых мы анонсируем в нашей газете.

19 – 21 сентября в Новоалтайске прой-
дет традиционный межрегиональный 
турнир по боксу памяти Валерия Осин-
цева на призы Национального фонда 
поддержки детско-юношеского спорта 
«Спорт без границ». В соревновании при-
мут участие парни и девушки в возрасте 
от 9 до 19 лет из Кемерово, Томска, Респу-
блики Алтай и других городов Сибири. 

20 – 22 сентября на гребном канале 
в Барнауле состоятся Всероссийские 
соревнования памяти Константина Ко-
стенко. В состязаниях выступят юноши 
и девушки двух возрастных категорий.

21 сентября в спортивном центре 
Алтайского училища олимпийского 
резерва в Барнауле состоится межре-
гиональный турнир по дзюдо «Кубок 
сихана» среди команд младших юно-
шей (2010 – 2011 года рождения).

21-22 сентября на территории стрел-
кового клуба «Магнум», расположенно-
го в поселке Комсомольском Павлов-
ского района, состоится Кубок России 
по стендовой стрельбе в дисциплине 
«Спортинг-компакт».

  НЕ ПРОПУСТИТЕ
«АлтайБаскет» доминировал под обоими щитами.


